

第3回 学校危機メンタルサポートセンターフォーラム

平成18年3月2日

【瀧野】

本日は第3回学校危機メンタルサポートセンターフォーラムに起こし頂き、ありがとうございます。本学はキャンパス内は禁煙になっておりますので、どうぞご協力をお願いいたします。ただし、本日は特別に喫煙場所を設けております。喫煙場所は、先ほど入ってきていただきました入り口の脇のところに灰皿を準備しておりますので、そちらをご利用ください。それからごみはお持ち帰りいただきます様お願い致します。この会場は飲食厳禁ですが、本日はお茶を出しておりますので、飲んでいただいて結構でございます。それから、携帯はマナーモードにしていただけます様お願いいたします。最後にお帰りの際には、アンケートにご協力いただければと思います。

では、本日のフォーラムにつきましてご案内いたします。フォーラムでは、このような冊子を毎回作成しております。これは第1回の冊子ですが、参加していただいた先生方のところには、既にお送りしていると思います。第2回のフォーラムに参加していただいた先生方には、今月中に第2回の冊子をお送りしたいと思います。今回のものは大体、夏休みぐらいにお送りしたいと思っております。そういう関係もございまして、本日は録音や撮影はお断りしておりますので、どうぞご協力をお願いいたします。こちらのスタッフが撮影をし、その一部が冊子に入ると想いますのでご了承願いたいと思っております。

それでは、これより第3回学校危機メンタルサポートセンターフォーラムを開会致します。

初めに、本日司会をさせていただきますメンタルサポートセンターの瀧野と申します。どうぞよろしくお願ひいたします。こちらのセンターは、スタッフ6人と事務職員1名で運営をしておりまして、本当にこじんまりとしたものです。本日は大勢の方にお越しいただきまして、本当にありがとうございます。本日は緊急提言シンポジウムといたしまして、大阪教育大学で取り組んでおります学校安全推進のことをメインテーマにしながら、フォーラムを開催させていただきます。

まず開会に当たりまして、センターの元村より開会のごあいさつをさせていただきます。

【元村】

センターの元村でございます。皆さん、こんにちは。

今日は、今ちょっと上がってますけども、足元の悪い中、またお忙しい中、センターのフォーラムにご参加いただきまして、誠にありがとうございます。

センターもできて丸3年になります。ご存じのように忌まわしい池田小学校事件の後、おそら

く日本で初めて、世界でも類がないような非常に珍しいセンターでございます。学校安全ということと、もう1つはトラウマ回復というケアも行うセンターでございます。2年前に学校の登下校安全プロジェクトというのを立ち上げまして、今日はそのメンバーの研究成果の発表でございます。日本全国から200名近くの先生方にお越しいただいて、我々のセンター、あるいは教育大の学校安全に対する取り組みのご報告を聞いていただくことで、感無量でございます。今後も我々の学校危機メンタルサポートセンター、あるいは大阪教育大学は学校安全に資するような研究を続けていきたいと思いますので、今後ともよろしくお願ひいたします。